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中俄航班客座率降二到四成
盧布「跌跌不休」旅業料受衝擊

香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）
中國社科院世界經濟與政治所國際貿易研
究室主任宋泓認為，如果單純地說這次盧
布危機中的機遇，那麼對於中國企業來
說，這是一個比較好的時機。他建議，在
盧布大幅貶值的情況下，中國可以提供一
些外匯方面的支持，另外俄羅斯也可以允
許中國企業去購買他們的資產，比如一些
資源類企業的股權等。
宋泓接受內地媒體採訪指出，盧布大跌

之後，對整個俄羅斯經濟的衝擊肯定很
大，其結果就是俄羅斯經濟運行困難，具
體到外貿領域，其出口就會面臨很大困
難。當一個國家的貨幣發生危機時，這個
國家的進口貿易就會首當其衝遭受衝擊。
另外一個更重要的影響就是，貶值會造成
整個實體經濟運行困難，這樣企業連正常
的進出口都會受限，所以這兩方面都不利
於中俄之間的貿易。

建議購資源類企業股權
他建議，在盧布大幅貶值的情況下，中
國可以提供一些外匯方面的支持，另外俄
羅斯也可以允許中國企業去購買他們的資
產，比如一些資源類企業的股權等等，
「我個人傾向於鼓勵一些企業去做併購，
做一些小的項目，不是那種影響大的大型
項目。政府也可以提供一些幫助，當然也
不是大規模的。」他認為，國際原油價格
走低、盧布貶值畢竟不是長期趨勢，將來
還會恢復正常，要從長遠考慮。

美候任太平洋司令部司令：
續發展中美兩軍關係
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香港文匯報
訊 美國太平
洋司令部候任
司令、日裔海
軍上將哈里．
哈里斯 18 日
對媒體表示，
他將延續前任
司令洛克利爾
的戰略選擇，
繼續發展美中
兩軍關係。
據中新社報
道，現年 58
歲的哈里斯出
生在日本橫須賀，父親曾在美海軍服役，母親是日本
人。哈里斯1978年跟隨父親的腳步，加入美海軍服
役，並一路晉升至將軍。
2013年10月，哈里斯被任命為美軍太平洋艦隊司

令。今年9月，美防長哈格爾提名他接替洛克利爾，
出任新一任太平洋司令部司令。
18日，正在新加坡訪問的哈里斯對《華爾街日報》
表示，他認同其前任洛克利爾的戰略選擇和做法，他
將繼續發展美中兩軍關係。
儘管一些美國的盟友與中國在南海問題上存在領土
爭端，但哈里斯仍然認為，美軍需要進一步加強與中
國軍方的合作。他說，「中美之間不是對抗，中美以
及亞太其他國家要一起合作，共同維護地區的繁榮和
穩定。」
哈里斯即將接手的太平洋司令部是美軍中規模最
大、職責範圍最廣的一個聯合作戰司令部。在美國亞
太「再平衡」戰略的背景下，美國在這一地區部署的
海空力量幾乎全部來自太平洋司令部。
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香港文匯報訊 第25屆中美商貿聯委會18
日結束，中美就一系列問題達成共識。涉及
民生方面，中美同意加強在食品安全領域的
合作，互派食品安全檢查員。
據新華社報道，中國商務部部長助理張向
晨在商貿聯委會結束後的記者會上說，中美
兩國歡迎本國和外國投資者對基礎設施領域
進行商業投資，將擴大在服務貿易領域的合
作。中美同意擴大在氣候和清潔能源方面的
合作。明年4月份，美國商務部長普里茨克
和能源部長莫尼茲將率美國商業代表團訪
華，推進雙方在這一領域的合作。

中方將擴大服務業對外開放
同時，中美將繼續在《聯合國反腐敗公
約》等多邊框架下，加強反腐敗和反賄賂的
交流與合作。
作為會議成果的一部分，美方承諾促進和
便利高技術產品對中國民用用戶和民用用途
出口。
中方表示將加快推進藥品醫療器械審評審
批制度改革；重申在反壟斷執法過程中平等
對待各類市場主體，外國法律顧問可以旁聽
當事人與反壟斷執法機構的會議。中方將進
一步擴大服務業對外開放；在商貿聯委會農
業工作組框架下與美方開展農業創新戰略對
話；修改完善政府採購本國貨物管理相關暫
行辦法。

吳敬璉：在新常態中解決舊常態問題

香港文匯報訊 世界貿易組織18日公佈了中國訴美國
反補貼措施案上訴機構報告，駁回美國的上訴，維持專
家組7月的裁決，指美國向中國多項產品徵收額外關稅
不符合世貿規則，中國歡迎最終裁決。

促美誠信履行裁決
據新華社報道，商務部發言人孫繼文說，中方希望美

方正視自身在貿易救濟領域長期、系統性違反世貿規則
的立法與實踐，督促美方誠信履行世貿組織裁決，及
時、全面糾正違反世貿規則的錯誤做法，維護世貿規則
的權威性和嚴肅性，為國際貿易創造良好環境。
孫繼文表示，針對中方有關原材料補貼專向性和使用

可獲得不利事實的訴請，上訴機構推翻了專家組的裁
決。但由於專家組對此未做充分分析，上訴機構不能完
成對美國相關做法是否違反世貿規則的法律分析，中方
表示遺憾。
孫繼文指出，這是中國反擊美濫用貿易救濟措施、積

極維護自身合法權益的一次重要勝利。世貿組織上訴機
構明確裁決，美國在涉案措施中的做法是違反世貿規則
的。
據了解，本案涉及工業品、新能源產品、化工產品、

農產品等共計22類產品，以這些產品反補貼調查終裁前
一年的出口美國金額計算，涉及中國企業每年出口金額
約72億美元。
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香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）國務院
發展研究中心研究員、經濟學家吳敬璉昨日在第
五屆財新峰會上表示，隨着貿易和投資規則進
步，全球經濟「鏡像互補」的舊格局已告終結。
中國必須順應變化，推進國內外經濟改革，同時
在新常態中解決舊常態積累的問題。

吳敬璉說，二戰結束後，世界經濟逐漸形成發
達國家和新興工業經濟間的「鏡像互補」。中國
就是在20世紀後期開始受益於這樣的機制，使得
本國經濟快速崛起。他表示，這種方式雖然促進
了世界經濟的快速發展，但也積累了嚴重問題，
比如貨幣超發、債務積累，到20世紀後期很多國
家都出現了資產負債表巨大缺陷，而隨之爆發的
一系列金融危機，證明舊常態已經不能維持，世
界經濟要尋求新常態。

推進全球化 建經濟新格局
「新常態應該是進一步推進全球化，正在醞釀

的貿易和投資規則的新進步，可能會帶來新的世
界經濟格局和全球化格局」，吳敬璉說，從十八
大以來的中國改革跡象看，中國領導人正是適應
着這種變化，來安排國內經濟和對外經濟改革，
比如在上海進行了自貿區試驗。
吳敬璉強調，中國在這方面的努力，與世界經

濟體系中貿易和投資規則的進一步提高是完全合
拍的，可以說中國是推進世界經濟進一步更高水
平全球化的重要力量。

高西慶：不提法治 所有改革是空談
香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）清華大學法學院

教授、原中國投資有限責任公司總經理高西慶昨日在第五
屆財新峰會上表示，人們常提各種革命，如互聯網革命、
新能源革命，但革命從何而來？他認為，英國工業革命之
所以能發展並引領世界潮流最重要的是法治，如果中國要
想在新的革命中引領潮流，必須依法治國。新常態之下，
不提法治，所有改革都是空談。
高西慶表示，十八屆三中、四中全會已經對新常態做出

了重要解讀，三中全會的60條決定顯示出中國下一步改革
的重要路線圖；而以依法治國為主題的四中全會和三中全
會主題密切相關，要把權力關進籠子，就要靠法治。新常
態之下，不提法治，所有改革都是空談。
高西慶認為，「兩個清單」即權力清單和負面清單，也

是新常態的重要特徵。在權力清單方面，中國過去兩千多
年來對權力和公權力的制約問題都沒有具體說明，現在權
力清單的出現，有了徹底的改變。他並預計，上海自貿區
試點的負面清單未來可能縮減到90條。

滬海關推23條措施
挺浦東對接自貿區
香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）國務院

常務會議近日決定將自貿區部分措施輻射至浦東新
區。上海海關日前與浦東新區簽署合作備忘錄，推
出23條措施建議，支持浦東對接自貿區，進一步擴
大開放，浦東或成自貿區商品直銷中心。
是次推出的23條建議涵蓋了總部經濟、會展經

濟、電子商務等經濟增長新引擎，集成電路、生物
醫藥、海洋裝備等戰略性新興產業，以及保稅展
示、檢測維修、融資租賃等新業態。因浦東是內地
跨國公司地區總部最集聚的地區，海關對其支持範
圍將從集中報關進一步擴大至區域通關、優化加工
貿易手續、引導企業打造誠信高地等領域；試點企
業從跨國公司地區總部擴大到具有總部功能的國內
戰略性新興產業和先進製造業的骨幹企業。
自貿試驗區亮點業務也有望在浦東延伸。上海海

關將推動在浦東中部地區開展保稅展示和保稅交
易，允許進口貨物以保稅狀態進入保稅倉庫開展保
稅展示和交易，推動浦東成為自貿試驗區商品直銷
中心、國際商品出口採購中心和自貿試驗區保稅倉
儲分撥中心。

最高法：加強重大冤假錯案實證研究

■經濟學家吳敬璉昨日出席第五屆財新峰會。
網上圖片

香港文匯報訊 最高人民法院副院長沈德詠昨日說，
要圍繞確保刑事司法公正，加強對重大冤假錯案的實證
研究，認真查找刑事審判在司法理念、法律適用、制度
執行等方面存在的問題和薄弱環節，建立、健全有效防
範和及時糾正冤假錯案的工作機制。
據新華社報道， 沈德詠在中國審判理論研究會刑事

審判專業委員會2014年年會暨國家治理與刑事審判功
能發揮理論研討會上說，要堅持正確法治方向，更新刑
事司法理念，積極回應群眾關切，着力加強人權司法保

障研究，促進完善刑事立法，改進刑事司法，為全面推
進依法治國提供正能量。
他表示，要圍繞尊重和保障人權的憲法原則，加強刑
事司法人權保障制度研究，推進罪刑法定、罪責刑相適
應、法律面前人人平等以及控辯平等、證據裁判、無罪
推定、疑罪從無、程序正義等理念和原則的貫徹；要加
強刑事證據制度實證研究，實行嚴格的非法證據排除規
則，推動直接言詞、證據裁判等證據規則的建立和貫
徹，推動修改後刑訴法證據規定的一體遵行。

中國批准保存韓光復軍司令部舊址
香港文匯報訊 韓媒稱，中國政府18日召見韓國駐華
大使館有關人士並表示，鑒於韓方提出的請求和韓中友
好關係，重慶市決定將韓國光復軍司令部舊址保存於原
地，中國中央政府予以批准。中方還表示，由於這是中
方主導推進的工作，因此用於這項工作的所需費用將由
中方承擔。
據韓聯社報道，韓國國家報勳處表示，韓方通過各種
外交渠道多次請求中方積極保存光復軍司令部舊址。韓
國政府將確認重慶市的具體計劃後，與中方就光復軍司

令部舊址保存工作繼續進行協商。

曾因市區重建臨拆遷
韓國光復軍是1931年韓國愛國志士為反抗日本殖民

統治而在中國成立的大韓民國臨時政府軍隊。1942年
10月，光復軍司令部從陝西西安遷到現在的重慶市鄒
容路37號，司令部建築因2010年重慶市城區重建規劃
而面臨拆遷危機。之後，韓國政府要求重慶市積極保存
韓國光復軍司令部舊址。

■美國曾擬對中國的太陽能板徵反補貼稅。 資料圖片

中國訴美反補貼案獲勝中國訴美反補貼案獲勝 涉涉7272億美元億美元

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 王玨王玨 綜合報道綜合報道））俄羅斯盧布俄羅斯盧布「「跌跌不休跌跌不休」，」，一定程度上導致俄羅斯飛往中國一定程度上導致俄羅斯飛往中國

航班的客座率受到影響航班的客座率受到影響。。中國東方航空公司俄羅斯辦事處銷售經理張蔚在接受中國東方航空公司俄羅斯辦事處銷售經理張蔚在接受「「今日俄羅斯今日俄羅斯」」通訊社通訊社

記者採訪時表示記者採訪時表示，，由於盧布匯率下跌由於盧布匯率下跌，，俄羅斯段航線的客座率明顯下降二到四成俄羅斯段航線的客座率明顯下降二到四成。。不過國航和南航回不過國航和南航回

覆本報則表示覆本報則表示，，目前尚無相關方面的統計數據證實中俄航班客座率因盧布下跌而下降目前尚無相關方面的統計數據證實中俄航班客座率因盧布下跌而下降。。專家認為專家認為，，近近

年來年來，，俄羅斯已成為中國第三大旅遊客源國俄羅斯已成為中國第三大旅遊客源國，，盧布危機將使中俄旅遊業受到不小衝盧布危機將使中俄旅遊業受到不小衝

擊擊。。

報道援引張蔚的話說：「（俄羅斯段航線
客座率）7月下降了20%，8月20%多，

9月30%多。平均來講，起碼相差幾個百分
點，最多的將是40%。每個月至少有三個報
告期。一個報告期跟去年同期相比，相差最
多時可能達到30%，平均差是20%－40%之
間。」她認為，這可能與盧布貶值40%有關
係，情況或延續到明年年初。不過張蔚也強
調客座率下降可能由多個原因造成，除盧布
貶值，還有政府人員出行減少、旅行社倒閉
等原因。她補充說，東航明年沒有在俄開設
新航線的計劃。

國航南航無相關數據
此前有報道稱，海南航空公司已暫停執飛北

京至俄羅斯葉卡捷琳堡的航線。該公司新聞中
心已證實此消息，但拒絕就停飛航線的原因作
出評論。而另兩家內地行業老大——國航和南
航則否認因盧布下跌而導致中俄航班客座率下
降。國航與南航新聞處有關負責人回覆本報均
表示，目前尚無相關方面的統計數據。
商務部研究院研究員梅新育指出，盧布危機

對中俄經貿產生衝擊，旅遊業也是重要方面。
2000—2013年，中國接待俄羅斯遊客從108萬
人次增長至218.6萬人次，俄羅斯成為中國第
三大旅遊客源國，僅次於韓國、日本。在三
亞、北戴河、東北地區，俄羅斯已成為當地最
重要外國遊客客源地之一，特別是在東北的某
些邊境城市，俄羅斯遊客的消費、購房對當地
市場起到了重要的支撐作用。但受到今年盧布
危機的影響，預計今年冬季海南島、明年夏季
北戴河的俄羅斯遊客將顯著減少。

■■東方航空公司表示東方航空公司表示，，受盧布下跌影響受盧布下跌影響，，俄羅斯俄羅斯
段航線的客座率下降二到四成段航線的客座率下降二到四成。。 設計圖片設計圖片


